

le sable : ce sont les traces de leurs pieds. Dieu aussi a laissé sa trace dans le monde : ce sont toutes les merveilles qu'il contient.»

V. La nécessité d'une première cause prouve encore l'existence de Dieu. Voici un œuf : d'où vient-il ? Il vient de la poule. Et la poule, d'où vient-elle ? Elle vient d'un œuf. Et le premier œuf ? Il vient de la première poule. Or, celle-ci, vous ne pouvez pas la faire venir d'un œuf, puisque nous venons de nommer le premier œuf. D'où vient-elle donc ? Impossible de l'expliquer, sinon qu'elle a été créée par un être souverain qui est Dieu.

VI. Enfin, nous disons que Dieu existe, parce qu'il est impossible de soutenir n'importe quel système philosophique dans lequel on n'admet pas Dieu. « Pour quelques difficultés, remarque Voltaire, dont on se rend aisément compte avec la croyance d'un Dieu, il n'y a que des absurdités à dévorer dans le sentiment contraire.

Concluons : « Nier Dieu, c'est donc un aveuglement et une folie. » *Victor Hugo*. — « Les athées ne sauraient être que des fous ou des fripons. » *Cuvier*.

Le monde ne peut-il pas avoir été fait par le hasard ? Le hasard fait tant de choses extraordinaires !

R. I. Extraordinaires et inintelligentes, oui ! Mais, a-t-il jamais fait un travail qui dénote quelque sagesse ? A-t-il fait une maison, un arbre, une mouche ?

II. Et même en admettant, par une hypothèse absurde, ce génie du hasard, il aurait tout au moins travaillé sur une manière première. Qui a donné au hasard les éléments dont il avait besoin pour construire le monde ? Qui a créé les *molécules*, au moyen desquels certains radoteurs ont prétendu expliquer la présence de tout ce que nous voyons dans la nature ? Il faut toujours en revenir à Dieu.

A TRAVERS LES JOURNAUX

De la *Semaine Religieuse* de Montréal :

« Il y a quelque semaine déjà que cette vaillante revue (*La Semaine Religieuse* de Québec) est entrée dans sa septième année d'existence ; nous profitons de cette occasion pour présenter à notre confrère nos félicitations les plus sincères et nos vœux de prospérité et de longue vie. »

Nous prions la Rédaction de la *Semaine Religieuse* de Montréal d'agréer nos remerciements, et de croire que nous sommes très sensible à ses honnêtes paroles.